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COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA DE SEGUIMIENTO AL 
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FENÓMENO DE EL NIÑO COSTERO 

 

 

 

 
 

Fecha Miércoles 12 de abril del 2023. 

Hora de 
inicio de la 

Sesión 

 
14 horas y 17 minutos. 

 
Lugar 

Sala 6 “José Gabriel Túpac Amaru y Micaela Bastidas”, ubicada en el edifico Víctor Raúl 
Haya de la Torre del Congreso de la República (Plaza Bolívar s/n); y virtual en la 
plataforma de sesiones Microsoft Teams. 

Modalidad 
de sesión 

Presencial y Virtual (mixta). 

Quórum Cinco congresistas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Asistentes 

 
Revilla Villanueva, César Manuel                 Presidente PRESENTE 

Ciccia Vásquez, Miguel Ángel Vicepresidente PRESENTE 

García Correa, Idelso Manuel Secretario PRESENTE 

Alva Rojas, Carlos Enrique Titular PRESENTE 

Castillo Rivas, Eduardo Enrique Titular LICENCIA 

Cordero Jon Tay, Luis Gustavo Titular PRESENTE 

Reyes Cam, Abel Augusto Titular PRESENTE 

Verificación 
del quórum 

Seis congresistas presentes. 

 

Acta 
 
No se aprobaron actas. 

 

Informes 
 

No se presentó informes. 

ACTA DE LA NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

 PERIODO ANUAL DE SESIONES 2022 - 2023 
SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA 
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Pedidos 
No se realizaron pedidos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Orden del 
Día 

Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva indicando la agenda a 
continuación. Indicó suspender brevemente la sesión para el ingreso de los funcionarios 
de la ARCC. Cede la palabra al señor Raphael Anaya Caldas, director ejecutivo (e) de la 
Autoridad para la Reconstrucción con Cambios – ARCC. 
 
Toma la palabra señor Raphael Anaya Caldas, director ejecutivo (e) de la Autoridad 
para la Reconstrucción con Cambios – ARCC quien indicó que expondría sobre el estado 
situacional de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios. 
 
Detalló el avance de la catera de proyectos G2G, siendo el avance en el sector Salud 
(64%), en Educación (72%), en Soluciones Integrales (10%), en Drenajes (1%) y en el 
avance físico de la ARCC (28%). Detalló el avance de la cartera de proyectos no G2G 
(proyectos desarrollados con presupuestos transferidos a unidades ejecutoras 
regionales) en Salud (5%), en Educación (56%), en Transportes (62%), en Vivienda (74%), 
en Agricultura (76%), en Soluciones Integrales (57%). 
 
Indicó que se han encontrado 270 proyectos con dificultades por un monto de 
inversión que asciende a S/ 2,514 millones, detallado que este número comprende 57 
proyectos paralizados y 213 proyectos suspendidos. Detalló que tienen 57 proyectos 
paralizados por un monto de inversión que asciende a S/ 566 millones. Detalló que 
tienen 213 proyectos suspendidos por un monto de inversión que asciende a S/ 1,947.7 
millones. 
 
Indicó que el presupuesto para el año fiscal 2023 tendrá para el rol ejecutor 4 043 
millones de soles y para el rol financiador 4 107 millones de soles.  
 
Indicó la evolución del volumen del personal que tiene la ARCC desde diciembre del 
2017 hasta marzo del 2023. 
 
Indicó el estado situacional del PIRCC, detalló la conformación del plan integral de la 
ARCC, indicó que tiene un alcance en 13 regiones con un costo inicial de S/ 25,655 
millones (Ahora cerca de S/ 50,833). Detalló la ARCC en el componente de 
reconstrucción tienen un avance físico del 69%, en construcción tienen un avance físico 
del 26%, en soluciones de vivienda tienen un avance físico del 74% y en fortalecimiento 
de capacidades tienen un avance financiero del 83%. Detalló que en el avance financiero 
se ha ejecutado el 71%, siendo el monto ejecutado 22 325 millones de soles, el monto 
financiado de 31 612 millones de soles y el monto actualizado del PIRCC 50 833 millones 
de soles. Detalló que en el avance físico se ha culminado el 68% (7 401 intervenciones) 
de un total de 10 810 intervenciones. 
 
Indicó el impacto generado por las precipitaciones fluviales del 2023, detallando que 
sobre la cartera de proyectos G2G: Se ha identificado dos proyectos con afectaciones. 
El Centro de Salud Pósope Alto, con pequeñas afectaciones que se encuentra en proceso 
de solución y los trabajos en la quebrada de El León. Indicó que sobre la cartera de 
proyectos No G2G, no se tiene información final, pero que están realizando el 
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seguimiento. 
 

Indicó las acciones que se vienen implementando y sus siguientes pasos, definiendo los 
ejes prioritarios de la gestión: 1. Continuar con las buenas acciones e iniciativas 
impulsadas; 2. En coordinación con la Presidencia del Consejo de Ministros, se busca 
implementar acciones inmediatas para apoyar en la atención de la emergencia en 
regiones afectadas por las lluvias; 3. Iniciar la ejecución del plan de acción rápida del 
plan maestro del río Piura (12 proyectos); 4. Agilizar los procesos y buscar alternativas 
para reducir los tiempos a fin de iniciar la ejecución de los  proyectos de prevención y 
soluciones integrales en el menor plazo posible; 5. Asegurar una correcta transición a la 
nueva entidad.  
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva indicó que existe una 
Oficina de Integridad implementada la ARCC, pero siendo operada a través de un cargo 
de confianza por la ARCC, no se garantiza un control real, por lo que esas oficinas 
deberían suprimirse y que la Contraloría establezca la OCI, que facilitaría el control 
concurrente. Cede la palabra al congresista Ciccia Vásquez, Miguel Ángel. 
 
Toma la palabra del congresista Ciccia Vásquez, Miguel Ángel, quien requirió al 
Director (e) de la ARCC detalle los proyectos mencionados en la exposición, requirió el 
detalle sobre la adquisición de camiones cisternas y su equipamiento, requirió el detalle 
de los planes para que el río Piura desemboque en el mar. 
 
Toma la palabra el congresista Alva Rojas, Carlos Enrique, quien indicó que en la Región 
La Libertad, existen muchas quejas con las obras de G2G que se vienen desarrollando, 
consulto como van a reforzar la quebrada de El León y San Idelfonso. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien indicó que la 
burocracia dentro de la ARCC retrasa las soluciones que se están desarrollando, consultó 
al director (e) de la ARCC, si su encargatura le permite resolver los problemas existentes 
o no tendrá esas competencias. Consultó cuáles serán las acciones prioritarias de la 
ARCC; consultó si con el cambio del director (e) de la ARCC se han generado salidas y 
cambios en los funcionarios de la institución; consultó si habían dispuestos acciones 
para identificar irregularidades y el avance mínimo en el componente de la 
construcción; indicó que la Contraloría había identificado 845 funcionarios responsables 
consultó si alguno de ellos continua trabajando en la ARCC o han sido retirados; consultó 
cuál es el plazo estimado para completar la reconstrucción de las áreas afectadas; 
consultó que sistema de monitoreo y seguimiento  implementará para identificar  y 
prevenir actos de corrupción en el manejo de los fondos destinados, qué mecanismos 
de control interno implementará para garantizar que las acciones de los funcionarios de 
la ARCC se realicen en el marco de la legalidad y la transparencia; consultó ante un 
eventual cierre de la ARCC cual es el plan para garantizar que las obras inconclusas se 
completen de manera eficiente y eficaz; consultó cómo se va a garantizar la 
transparencia de la rendición de cuentas en la gestión de los recursos destinados a la 
reconstrucción y qué medidas se tomarán para garantizar que la reconstrucción sea 
sostenible y alineada con los objetivos de desarrollo a largo plazo en las regiones 
afectadas.  
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Indicó que la Comisión, en una gestión propositiva habían trasladado a la ARCC un 
proyecto de ley para su revisión y observaciones, para impulsarlo a través de la Comisión 
de Economía, con la que se desea facilitar y priorizar las intervenciones de construcción. 
Cede la palabra al congresista Ciccia Vásquez, Miguel Ángel.  
 
Toma la palabra del congresista Ciccia Vásquez, Miguel Ángel, quien requirió cinco 
minutos para que el Sr. Venancio Risco Juárez Alcalde del distrito de La Arena exponga 
la problemática que aqueja a la población a su cargo. Toma la palabra el presidente 
César Manuel Revilla Villanueva quien cede la palabra al Sr. Venancio Risco Juárez, 
alcalde del distrito de La Arena. 
 
Toma la palabra el Sr. Venancio Risco Juárez alcalde del distrito de La Arena, quien 
indicó que tienen un proyecto de desagüe con expediente observado por la ARCC, y que, 
ante la ausencia del mismo, con las lluvias recientes se inundó el poblado. Indicó que 
han obtenido un presupuesto de 9 millones de soles, pero el Decreto Supremo indica 
que es para mantenimiento y reparación de maquinaria, es decir solo pueden reparar 
activos que están inservibles, por lo que piden una adenda que les permita comprar 
maquinaria. Consulto respecto al rio Piura, ¿cuántos miles de millones se han gastado 
el rio protegiendo el río?, y ¿de qué sirve protegerlo sino se da solución?, propone 
levantar un muro de contención de 1.20 m de espesor y de 4 m de altura y de esa manera 
se terminaría la preocupación por las inundaciones.  
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien indicó que la 
problemática del desagüe mencionado por el alcalde, ocurrió hace dos meses y pidió al 
director (e) de la ARCC que realice el acompañamiento para poder dar la solución. Cede 
la palabra al señor Raphael Anaya Caldas, director ejecutivo (e) de la Autoridad para la 
Reconstrucción con Cambios – ARCC. 
 
Toma la palabra el señor Raphael Anaya Caldas, director ejecutivo (e) de la Autoridad 
para la Reconstrucción con Cambios – ARCC, quien respondió al Sr. alcalde del distrito 
de La Arena el número del expediente observado, para hacerle seguimiento, 
acompañamiento y asistencia técnica.  
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cede la palabra al 
miembro del consejo consultivo de la CEMRCFC, Dr.  Omar Vences Martínez. 
 
Toma la palabra el miembro del consejo consultivo de la CEMRCFC Dr.  Omar Vences 
Martínez, quien indicó que no sabe si las observaciones que plantearon como consejo 
consultivo fueron tomadas en cuenta. Indicó que el plan final (el Plan Maestro del río 
Piura) nunca fue entregado al consejo consultivo. Indicó que no saben bajo qué criterio 
definieron las soluciones. Indicó que hace un año atrás como consejo consultivo 
pidieron que definieran las acciones inmediatas, pero no les hicieron caso. Indicó que el 
año 2017 la Universidad Nacional de Piura hizo la propuesta que se cree una autoridad 
autónoma para el manejo integral de la cuenca del río Piura y el sistema drenaje pluvial 
de la ciudad, con miras a que se tomen decisiones centralizadas, y que se hagan 
responsables de esas decisiones, pero no se concretó. Lamento la falta de priorización 
de la ARCC.  
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Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien indicó que la 
ARCC el año 2022 rompió comunicación con el Consejo Consultivo e instó al nuevo 
Director (e) de la ARCC restablezca el diálogo con los mismos. Cedió la palabra al 
miembro del Consejo Consultivo Arq. Beverly Tineo Moran. 
 
Toma la palabra el miembro del Consejo Consultivo Arq. Beverly Tineo Moran, quien 
indicó que el Consejo Consultivo ha realizado el acompañamiento al proceso, dando 
aportes y correctivos en conocimiento de la realidad local. Indicó su preocupación por 
que las acciones que debieron ser de emergencia, hace uno o dos años, no se han 
efectivizado. Pidió hagan participe al consejo consultivo de todos los eventos y estudios 
para aportar la perspectiva local. Expreso su preocupación por los planes de desarrollo 
urbano que quedaron observados por vivienda, aún no se han levantado las 
observaciones y el presupuesto no se ha liberado. El presidente César Manuel Revilla 
Villanueva cede la palabra al miembro del Consejo Consultivo Econ. Humberto Correa 
Canova. 
 
Toma la palabra el miembro del Consejo Consultivo Econ. Humberto Correa Canova, 
quien indicó que se había planteado la necesidad de hacer una auditoria al plan 
presentado, porque queda la duda referente al plan del drenaje pluvial de Piura, señaló 
vacíos en la información compartida por la ARCC, indico que no se está mejorando con 
la nueva administración porque no se está difundiendo las acciones que tomará la ARCC, 
indicó que debe haber un proceso de descentralización por lo que proponen una 
autoridad autónoma para la región Piura. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien indicó que el 
Consejo Consultivo, requiere mesas técnicas para trasladar su opinión técnica. Cede la 
palabra al miembro del Consejo Consultivo Arq. Julio Gianella Silva. 
 
Toma la palabra el miembro del Consejo Consultivo Arq. Julio Gianella Silva, quien 
indicó que el Plan Maestro carece de respaldo, indicó que el Plan Maestro no tiene 
aprobación del Consejo de Ministros, no tiene la aprobación de la Autoridad Nacional 
del Agua, no tiene la aprobación del Ministerio del Ambiente, indicó que no se conoce 
su validez legal. El presidente César Manuel Revilla Villanueva cede la palabra al 
miembro del consejo consultivo Dr.  Omar Vences Martínez. 
 
Toma la palabra el Dr.  Omar Vences Martínez, quien indicó los problemas en el 
desarrollo de soluciones integrales en el río Piura en defensa rivereña, indicó sus 
sugerencias en el desarrollo de soluciones integrales en el río Piura en limpieza y 
descolmatación. El presidente César Manuel Revilla Villanueva cede la palabra al señor 
Raphael Anaya Caldas, director ejecutivo (e) de la Autoridad para la Reconstrucción 
con Cambios – ARCC. 
 
Toma la palabra el señor Raphael Anaya Caldas, director ejecutivo (e) de la Autoridad 
para la Reconstrucción con Cambios – ARCC, quien indicó que resolvería la mayor 
cantidad de preguntas y que el resto las remitiría por escrito. 
 
Respondió al congresista Ciccia Vásquez, Miguel Ángel, indicó que el río Piura y los seis 
drenajes es prioridad. El diseño y la ejecución han empezado y se proyecta que el 
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presente año se realicen las obras. Indicó que se han iniciado entre diciembre enero y 
febrero, los diseños de los drenajes de Tumbes, Paita, Chiclayo y Trujillo. Indicó que las 
demás respuestas las haría llegar por escrito a través de la presidencia de la Comisión. 
 
Respondió al congresista Alva Rojas, Carlos Enrique, indicó que los temas de las quejas 
sobre los proyectos desarrollados G2G, los problemas que tiene la quebrada de León y 
San Idelfonso están siendo atendidos, indicó que alcanzaría una ayuda memoria al 
respecto. Indicó que todas las obras cuentan con seguros, y que cuando se activan los 
seguros los montos los reciben la ARCC. 
 
Respondió al presidente César Manuel Revilla Villanueva, indicó que el gran problema 
de los consultores son los contratos y términos de referencia, por lo que realizarán su 
revisión.  
 
Respondió al Consejo Consultivo, indico que solicitará la reactivación de las mesas 
técnicas para la presentación de consultas, observaciones y propuestas. Agradeció a los 
profesionales del Consejo Consultivo subrayando la importancia de los mismos. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien agradeció la 
participación del director ejecutivo (e) de la Autoridad para la Reconstrucción con 
Cambios – ARCC.  
 
Se solicitó la dispensa de la aprobación del acta para ejecutar los acuerdos que se 
hayan adoptado en la presente sesión. Se aprobó la dispensa del acta. Al no haber más 
intervenciones, dio por finalizada la sesión. 
 

Hora de 
levantamiento 

de Sesión 

 
16 horas con 08 minutos. 

 

 

 

 

 
Firmas 

 

 

 
CÉSAR MANUEL REVILLA VILLANUEVA 
Presidente 

 

 

 
IDELSO MANUEL GARCÍA CORREA 
Secretario 
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Observacion es 

Se adjunta el enlace del audio y/o video correspondiente a la presente sesión 
extraordinaria realizada el 12 de abril del 2023, y/o la transcripción magnetofónica, 
documentos que forma parte de la presente acta. 

 
Enlace de redes sociales: 
https://web.facebook.com/canalcongresoperu/videos/618066340205362 

Fecha de 
aprobación 

del Acta 

 
Aprobada el 05 de mayo del 2023, en la 12va. Sesión Ordinaria de la CEMRCFC. 
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